

**Estrictamente embargado hasta las 00.01 horas GMT
(01.01 horas BST - horario estival británico) del miércoles 1 de abril**

01 de abril de 2015

LA PENA DE MUERTE EN 2014: DATOS Y CIFRAS

CIFRAS GLOBALES

En 2014, al menos **607 personas fueron ejecutadas en 22 países**. Esto refleja una reducción de casi el 22 por ciento respecto a 2013, cuando Amnistía Internacional registró al menos 778 ejecuciones en 22 países de todo el mundo.

La mayoría de las ejecuciones tuvieron lugar en **China, Irán, Arabia Saudí, Irak y Estados Unidos**, por este orden.

China ejecutó a más personas que el resto de los países del mundo juntos, aunque se desconoce la verdadera magnitud del uso de la pena de muerte en el país, pues los datos al respecto se consideran secreto de Estado; en la cifra de 607 no están incluidas las ejecuciones llevadas a cabo en China.

Durante 2014, sólo se tuvo constancia de que 22 países –aproximadamente uno de cada 10 de los países del mundo– llevaran a cabo ejecuciones, la misma cifra que en 2013. Esta cifra se ha reducido casi a la mitad respecto a hace 20 años (en 1995 se llevaron a cabo ejecuciones en 41 países).

Un total de **140 países de todo el mundo –más de dos terceras partes– son abolicionistas en la ley o en la práctica**.

En 2014 se registraron **indultos o conmutaciones de condenas a muerte en 28 países**. Al menos 112 personas que habían sido condenadas a muerte fueron exoneradas en nueve países en 2014.

En 2014 se registraron al menos **2.466 condenas a muerte en 55 países**, un fuerte incremento respecto a 2013 (cuando hubo al menos 1.925 condenas a muerte en 57 países).

Este incremento se debió principalmente a la situación en Egipto (al menos 109 condenas a muerte en 2013; al menos 509 en 2014) y Nigeria (al menos 141 condenas a muerte en 2013; al menos 659 en 2014).

Al final de 2014 había al menos **19.094 personas condenadas a muerte**.

Aunque **siete países que habían llevado a cabo ejecuciones en 2013 no lo hicieron en 2014** (Bangladesh, Botsuana, Indonesia, India, Kuwait, Nigeria y Sudán del Sur), **otros siete las reanudaron después de un paréntesis**: Bielorrusia, Egipto, Emiratos Árabes Unidos, Guinea Ecuatorial, Jordania, Pakistán y Singapur.

En todo el mundo se utilizaron los siguientes **métodos de ejecución**: decapitación, ahorcamiento, inyección letal y arma de fuego.

Los informes señalaban que en **Irán** se ejecutó al menos a 14 personas que eran menores de 18 años en el momento del delito, lo cual es contrario al derecho internacional.

En muchos países donde hubo condenas a muerte o ejecuciones, los procedimientos judiciales no cumplían las normas internacionales sobre **juicios justos**. En algunos casos, tal incumplimiento supuso la obtención de “confesiones” mediante tortura u otros malos tratos, por ejemplo en Afganistán, Arabia Saudí, Bahrein, China, Corea del Norte, Irak e Irán.

Por los derechos humanos en todo el mundo
Premio Nobel de la Paz 1977. Declarada de utilidad pública (Acuerdo Consejo Ministros 31 julio 1981)

Se siguió condenando a muerte y ejecutando a personas por **actos que no cumplían el criterio de "los más graves delitos"** (es decir, delitos de "homicidio intencional"), conforme se establece en las normas internacionales. Entre tales actos figuraban delitos de drogas en al menos 10 países de Asia y Oriente Medio, así como el "adulterio" durante el matrimonio (Emiratos Árabes Unidos), la "blasfemia" (Pakistán), delitos económicos (China, Corea del Norte, Vietnam), diversos delitos relacionados con la violación (Afganistán, Arabia Saudí, Emiratos Árabes Unidos, India, Irán), y la "brujería" y "hechicería" (Arabia Saudí).

En diciembre, 117 países –más que nunca– votaron a favor de una resolución de la Asamblea General de la ONU sobre una moratoria del uso de la pena de muerte.

ÁFRICA

Se llevaron a cabo al menos **46 ejecuciones en tres países**: una reducción respecto a las cifras registradas en 2013 (64 ejecuciones en cinco países).

El número de condenas a muerte aumentó de al menos 423 en 2013 a al menos 909 en 2014, debido principalmente al fuerte incremento en **Nigeria**.

Sólo se tuvo constancia de que en 2014 se hubieran llevado a cabo ejecuciones en tres países: **Guinea Ecuatorial, Somalia y Sudán**.

AMÉRICA

Estados Unidos fue el único país de la región que llevó a cabo ejecuciones en 2014: 35 (4 menos que en 2013). Durante el año sólo hubo ejecuciones en siete estados, en comparación con los nueve del año anterior. Cuatro estados (Texas, Misuri, Florida y Oklahoma) fueron responsables del 89 por ciento de las ejecuciones. En febrero, el estado de Washington impuso una moratoria de las ejecuciones.

En Centroamérica, Sudamérica y el Caribe se registraron un total de cinco condenas de muerte en tres países, en comparación con las 15 condenas a muerte en cuatro países de 2013. **Surinam** adoptó medidas para abolir la pena de muerte para todos los delitos, mientras que el gobierno de Barbados introdujo legislación para eliminar la pena de muerte preceptiva.

ASIA Y OCEANÍA

Se llevaron a cabo al menos 32 ejecuciones en nueve países de la región. No se incluyen en esta cifra las ejecuciones llevadas a cabo en **China**, país que ejecutó a más personas que el resto del mundo junto. No obstante, se ignora la verdadera magnitud del uso de la pena de muerte en China, porque los datos al respecto son secreto de Estado.

Pakistán levantó en diciembre la moratoria, de seis años de duración, de las ejecuciones de civiles, y ejecutó a siete personas en el espacio de dos semanas.

Singapur reanudó las ejecuciones en 2014 y ejecutó a dos personas durante el año, poniendo fin así a la moratoria de las ejecuciones impuesta en 2012.

Fue imposible confirmar el número real de ejecuciones llevadas a cabo en **Corea del Norte**. Fuentes fiables señalaban que se habían llevado a cabo al menos 50 ejecuciones, pero Amnistía Internacional cree que la cifra real puede ser mucho mayor.

EUROPA Y ASIA CENTRAL

Bielorrusia –el único país de la región que lleva a cabo ejecuciones– ejecutó al menos a tres personas durante el año, y puso fin con ello a un paréntesis de 24 meses en la aplicación de la pena de muerte. Las ejecuciones se caracterizaron por



AMNISTÍA INTERNACIONAL
Sección Española

C/ Fernando VI, 8, 1ª izda
28004 MADRID

T: +34 913 101 277
M: +34 630 746 802
F: +34 913 195 334
E: info@es.amnesty.org
W: www.es.amnesty.org

el secretismo: a los familiares y abogados de los condenados no se les notificaban hasta después de haberlas llevado a cabo.

ORIENTE MEDIO Y NORTE DE ÁFRICA

Se llevaron a cabo al menos 491 ejecuciones en ocho países: una reducción del 23 por ciento respecto a las 638 ejecuciones registradas en seis países en 2013.

Arabia Saudí, Irak e Irán fueron responsables del 90 por ciento de las ejecuciones registradas en la región.

No se pudo confirmar si hubo ejecuciones en **Siria**.

En **Irán**, las autoridades anunciaron oficialmente al menos 289 ejecuciones pero, según fuentes fidedignas, se llevaron a cabo al menos 454 ejecuciones más, con lo que el total ascendió a casi 743.

Egipto, Emiratos Árabes Unidos y Jordania reanudaron las ejecuciones en 2014. En diciembre, Jordania ejecutó a 11 personas, las primeras en ocho años.

/// FIN

Gabinete de prensa de la Sección Española de Amnistía Internacional
Ana Gómez, Carmen López o Alberto Senante
Telf., 91 310 12 77 ó 630 746 802

Documentos y comunicados de prensa
www.es.amnesty.org

DOCUMENTACIÓN

**AMNISTÍA
INTERNACIONAL** 

AMNISTÍA INTERNACIONAL
Sección Española

C/ Fernando VI, 8, 1º izda
28004 MADRID

T: +34 913 101 277
M: +34 630 746 802
F: +34 913 195 334
E: info@es.amnesty.org
W: www.es.amnesty.org